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В эпоху глобального рынка мировая финансовая система оказывает сильное влияние 
развитие национальных экономик. Динамика изменений на финансовых рынках, в конечном 
счете, определяет повседневную жизнь простых людей по всему миру. Исторически 
сложилось так, что ключевую роль в мировой финансовой системе играют финансовые 
рынки США, а трейдеры всей планеты руководствуются значениями их индексов. С другой 
стороны, такое положение используется в политических целях для давления на Россию в 
условиях Российско-Украинского кризиса. 

На конференции «Перспективные направления развития финансовых рынков» (30 
июня 2014 г.) представители академического сообщества стран ЕврАзЭС представили свои 
точки зрения по широкому спектру аспектов развития финансовых рынков, уделив особое 
внимание перспективам российского финансового рынка в условиях ужесточаемых санкций 
со стороны ряда зарубежных государств.  
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магистрантов и аспирантов по соответствующим направлениям.  
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The world financial system development in the global market era has an impact 
on national economies development. The dynamic of financial markets changes 
ultimately define the everyday life of ordinary people all over the world. Historically, 
the key role of world’s financial system plays US financial market, so traders from 
every country are guided by its indexes. On the other hand, such condition is being 
used in political purposes in Russian-Ukrainian crisis. 

At the conference “Future direction of the financial markets” (June 30th, 2014) 
representatives of EurAsEC academic society presented their opinion on the wide 
scale aspects of the financial market development. Special attention was put on 
Russian financial market perspective under sanctions’ toughening of a number of 
foreign states. 

Present selection of papers is appropriate for scientists, postgraduates, students, 
professors of high education and public officials. This book could be involved in the 
learning process of the PhD applicants and postgraduates in the relevant areas.  
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